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Prochaine Réunion      

Vendredi  
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à 20 h 30 
 

VILLEMOIRIEU 
salle polyvalente 

(après la réunion d’information) 
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��Prolongement du tram T3 :       
Informa�on / sensibilisa�on des 
habitants de notre territoire 

�� Étude complémentaire sur le    
prolongement du tram T3  

 

 

Remerciements aux communes 
de  :  

C�������, C���	
��-
S�������, J��������, S���� 
R�	��� �� J�������, T������ -
J�	������, T���,  V����	�����,   

pour l’aide apportée à la       
communica�on du Collec�f. 

JANNEYRIAS (Voir article de presse en annexe 1) 

La réunion d’information qui s’est déroulée le 
11 avril,  salle des Glycines, en présence de 
plusieurs élus de la commune, a permis de faire 
le point sur ce projet de prolongement du tram 
T3.  

Le Collectif PARFER LYON�CREMIEU a 
notamment fait part des informations obtenues 
lors de la réunion du 2 avril dernier sur le    
déroulement de l’étude lancée par le CG 38 sur 
le prolongement du tram T3 (voir détail de ces 
points en pages 2 et 3). 

M. GIMEL, Maire de JANNEYRIAS a rappelé 
son attachement à ce projet en précisant notam-
ment que la commune avait prévu les  réserves 
de terrain  nécessaires  dans  son P LU  

 

pour permettre d’installer un parking relais à 
côté de l’arrêt du futur tram. Il a également 
indiqué que ce projet de prolongement du tram 
T3 était cité très régulièrement dans les       
réunions de concertation animées par le Préfet 
de Région concernant les territoires situés   
autour de l’aéroport Lyon Saint-Exupéry. Il a   
confirmé les informations données par le      
Collectif PARFER LYON�CREMIEU sur le 
fait que les bus assurant la liaison Crémieu-Lyon      
pourraient à l’avenir utiliser la nouvelle       
déviation et ainsi ne plus traverser le centre de 
la commune.  

Les questions ont été nombreuses comme    
toujours, montrant ainsi l’intérêt de la 
population pour ce projet. 

7e réunion d’informa�on : JANNEYRIAS, Salle des Glycines, le 11 avril 2013. 

SAINT ROMAIN DE JALIONAS (Voir 
article de presse du 19/4 et rectificatif du 22/4 en annexe 2) 

La réunion d’information  s’est tenue le 17 avril 
dans la salle du Conseil de la Mairie en présence 
de plusieurs élus. 

M. BLERIOT, Maire de SAINT-ROMAIN 
DE JALIONAS a remercié le Collectif       
PARFER LYON � CREMIEU pour sa connais-
sance du dossier et sa ténacité dans la conduite 
des actions qu’il mène depuis plusieurs années. 
Il a indiqué sa préférence pour la solution tram  

 

qui présente à ses yeux de nombreux avantages. 
Il a également précisé qu’il était illusoire de 
considérer possible la solution consistant à   
remplacer ultérieurement par un tram un bus 
utilisant l’emprise du CFEL, rejoignant ainsi les 
positions défendues par le Collectif PARFER 
LYON � CREMIEU. 

L’information donnée par le Collectif 
PARFER LYON � CREMIEU sur le fait que  
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ÉTUDE COMPLÉMENTAIRE SUR LE PROLONGEMENT DU TRAM T3 

Le Collectif PARFER LYON � CREMIEU 
a été convié à une réunion de lancement le 
2 avril dernier pour faire le point avec le 
CG38 et le cabinet SYSTRA sur cette nou-
velle étude.  

Etaient présents, M. RAMBAUD, Vice-
président du CG38 en charge des transports 
et de la mobilité, M. MONNET et 
Mme. SARRET, respectivement Directeur 
adjoint et Chargée de projets à la Direction 
de la mobilité du CG38, M. LE BOT, Chef 
de projet en charge de l’étude du cabinet   
SYSTRA et MM. Maurin, Nartz et        
Mansiaux pour le Collectif PARFER LYON 
� CREMIEU.. 

Nous avons constaté que cette réunion avait 
été organisée spécifiquement pour le      
Collectif PARFER LYON � CREMIEU.et 
qu’il en serait de même pour les 2 autres 
réunions prévues alors que nous devions être 
convié aux réunions du Comité de pilotage 
composé d’élus. Nous adressons un courrier 
à ce sujet à M. RAMBAUD (voir annexe 3) 

SYSTRA a présenté le planning de l’étude et 
la méthodologie retenue : EEETUDETUDETUDE   RÉALISÉERÉALISÉERÉALISÉE   
DEDEDE   MIMIMI---FÉVRIERFÉVRIERFÉVRIER   ÀÀÀ   FINFINFIN   JUINJUINJUIN   2013 2013 2013 ENENEN   4 4 4 
PHASESPHASESPHASES  : 

1. Analyses préliminaires (terminée) : 
prise de connaissance du dossier, recon-

naissance du terrain, interview des acteurs 
concernés 

2. Etudes  d’exploitation (de mi-mars 
au 20 mai) : étude de la faisabilité     
technique de chacun des scénarios 

3. Etudes des aménagements et infras-
tructures (de début mai à mi-juin) : 
identification des travaux et matériels 
nécessaires 

4. Etudes financières sur la base du 
résultat de la phase précédente + 
gouvernance (du 20 mai à fin juin). 

 

Les principaux points que nous retenons de 
cette réunion sont les suivants : 

��SYSTRA et le CG 38 conviennent que 
le scénario de tram avec rupture de 
charge à Meyzieu ZI (tram indépen-
dant de T3 assurant la liaison Crémieu
-Meyzieu ZI) ne présente pas d’intérêt 
en termes de coût du projet et de 
temps de parcours. Ils considèrent que 
c’est une solution de rechange au cas 
où le prolongement du tram T3 ne 
puisse être mis en œuvre (infaisabilité 
technique ou refus du SYTRAL 
d’assurer ce prolongement). Cette 

solution pourrait selon eux permettre 
d’utiliser des rames plus adaptées au 
profil périurbain de notre territoire 
(distance assez importante entre 2 
arrêts). 

��Les croisements de route avec l’em-
prise du CFEL sont nombreux entre 
Meyzieu ZI et Crémieu. La législation 
a évolué ces dernières années, interdi-
sant la création de nouveaux passages à 
niveau. Le cas des trams est particulier 
et peut permettre d’obtenir des     
dérogations : SYSTRA vérifiera s’il y 
aura ou pas nécessité de créer certains 
ouvrages pour éviter ces passages à 
niveau. 

��SYSTRA établira un chiffrage complet 
des coûts des 4 scénarios en fonction 
des conditions d’exploitation qu’il 
aura défini et des matériels et infras-
tructures qui en résulteront. 

Il y a lieu d’ajouter les réponses suivantes 
aux questions que nous avons posées, ré-
ponses plus que décevantes et ne corres-
pondant pas à nos attentes : 

��Le cabinet SYSTRA ne proposera pas 
de scénario préférentiel dans ses   
conclusions. M. RAMBAUD a précisé 
que SYSTRA avait comme seule   

le cabinet SYSTRA n’indiquerait    
aucune solution préférentielle dans sa 
conclusion a amené de nombreuses 
réactions des personnes présentes à 
cette réunion.  

Il en ait résulté plusieurs propositions 
sur les nouvelles actions qui devraient 
être menées à l’avenir pour faire avan-
cer ce projet. 

 

La prochaine réunion d’information est prévue à VILLEMOIRIEU  
le vendredi 24 mai prochain à 19 h dans la salle polyvalente à côté de la Mairie 
et en présence de son maire M. HOTE.  

8e réunion d’informa�on :  
SAINT ROMAIN DE JALIONAS, le 17 avril 2013, Salle du Conseil de la Mairie 
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 mission d’apporter des éléments tech-
niques, d’affiner les coûts du projet et 
de proposer une possible gouvernance 
pour chacun des 4 scénarios prévus, et 
que ce serait aux politiques de choisir 
le scénario à retenir et mettre en 
œuvre.  

Le Collectif PARFER LYON�
CREMIEU estime que ce scénario 
préférentiel, souvent présent dans ce 
type d’étude, aurait permis de faciliter 
le choix des élus. Nous allons donc 
continuer à avoir plusieurs scénarios 
en parallèle, non plus 2 comme c’était 
le cas depuis la conclusion de Tran-
sétude de 2007, mais cette fois 4 : il 
faudra donc une forte volonté 
politique des élus locaux et une 
forte mobilisation de la popula-
tion pour que le projet de tram 
ne s’enlise pas et voit le jour 
dans un délai raisonnable. 

��Il est tout à fait possible qu’avec les 
scénarios bus, ces derniers utilisent les 
déviations de Janneyrias et de       
Pusignan et ne traversent donc pas le 
centre-ville de ces 2 communes : 
5 000 personnes seraient concer-
nées par cette dégradation de 
l’offre de transport collectif. 

��Le scénario de simple réaménagement 
des lignes TransIsère 1980 et 1990 
nous avait été annoncé comme une 
solution provisoire avant mise en 
œuvre d’une solution durable utilisant 
l’emprise du CFEL. Le CG 38 consi-
dère que ce scénario pourrait être mis 
en œuvre comme une solution     
définitive, ce qui serait contraire à 
ce qui nous avait été annoncé et 
sans aucun rapport avec les   
besoins de transports collectifs 
performants et efficaces néces-
saires à notre territoire. 

��Il n’est pas prévu que l’étude prenne 
en compte un phasage dans le temps 
du prolongement du tram T3 avec une 
1ère étape à Tignieu Collège et un  
prolongement ultérieur jusqu’à    
Crémieu. Cette option a souvent été 
mis en avant par les élus (elle figure 
dans le SCOT voté en 2007) et le 
Collectif PARFER LYON�
CREMIEU a toujours accepté ce   
phasage qui permettrait de répondre 
aux besoins  importants de l’Agglomé-
ration Pontoise en limitant d’une  
manière significative le coût du projet. 

��SYSTRA n’est pas mandaté pour   
reprendre les estimations de 

fréquentation qui seront seule-
ment réajustées si nécessaire. Ces 
estimations ont été calculées sur la 
base de l’enquête de déplacement des 
ménages de 2006 et beaucoup de  
paramètres ont changé depuis : forte 
augmentation du coût des carburants, 
augmentation des embouteillages, plus 
grande sensibilisation de la population 
à la protection de l’environnement. 

Le Collectif PARFER LYON�
CREMIEU regrette cette position 
d’autant plus que toutes les   
statistiques montrent une      
sensible augmentation de la   
fréquentation des transports en 
commun ces dernières années 
lorsque l’offre est à la hauteur de        
l’attente des usagers. 

��Le Collectif PARFER LYON�
CREMIEU ne sera pas interviewé 
par SYSTRA comme cela est  
normalement prévu dans le ca-
hier des clauses particulières.  
Après discussion il est convenu que le 
Collectif fera une note à SYSTRA 
pour lui faire part de ses commen-
taires sur le projet (voir cette note en 
annexe 4) 

Fin de CR 

 

par�cipa�on aux réflexions et décisions du Collec�f, à la prépara�on des 
réunions d’informa�ons, …)   

 
 

Les volontaires sont les bienvenus !  
merci de contacter Gérard Maurin (04 78 32 61 79) ou 

Le Collec�f souhaite renforcer son réseau de 
bénévoles  
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Rec�fica�f publié dans l’édi�on du lundi 
22/042013 dans la rubrique LOCALE  
EXPRESS en page 13  
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RREJOIGNEZ NOUS !REJOIGNEZ NOUS !  

� 
Je sou�ens l’ac�on du Collec�f PARFER LYON <=> CREMIEU 

 

Nom : Prénom : 

Adresse : 

Code Postal : Ville : 

Téléphone fixe : Téléphone portable : 

—-———————————————————————————— 

 E-mail : @ 

————–————————————————————————— 

 SIGNATURE : 
Je fais un don* de € :  

 

*libre et facultatif, les chèques doivent être émis à l’ordre de 
« Association  Desserte Urbaine et Cadre de Vie »  

ou « Association DUCV »   

 

COLLECTIF PARFER LYON <=> CREMIEU  

    
Chez Monsieur Gérard MAURIN Téléphone : 04 78 32 61 79 

Résidence des Chênes Adresse e-mail lcparfer@gmail.com 

4, chemin des tournes Et retrouvez-nous aussi sur le net 

38230 TIGNIEU-JAMEYZIEU http://www.parfer-lyon-cremieu.org 

COMMENT FAIRE ?  

Découpez le bulletin ci-dessous et envoyez le, dûment complété, au Collectif PARFER Lyon<=>Crémieu 
à l’adresse suivante : 

et éventuellement, joignez lui un chèque d’un montant à votre convenance, les cotisations étant libres et 
facultatives.   

Les chèques doivent être émis à l’ordre de « Association Desserte Urbaine et Cadre de Vie » ou « Association DUCV »  car le 
Collectif n’étant pas une association n’a pas la possibilité d’avoir de compte en banque, et c’est cette association qui assure sa 
gestion financière. La remise d’espèces peut également être effectuée lors des réunions mensuelles. 

 

Merci de ne pas omettre de nous préciser outre vos nom et prénom, votre ville pour  que nous puissions 
connaitre la répartition géographique de nos soutiens, et de nous donner une adresse Email valide afin 
de nous permettre de vous informer plus régulièrement. 


